

Au fil de l'Évangile de samedi : le Cœur Immaculé de Marie

Commentaire de l'Évangile de la Mémoire du Cœur Immaculé de Marie. « Pourquoi me cherchiez-vous ? Ne saviez-vous pas que je dois être aux choses de mon Père ? » La Vierge Marie ne comprend pas, mais elle fait confiance à Jésus car les plans de Dieu sont au dessus des plans des hommes.

Demandons à Marie d'avoir un cœur comme le sien, toujours prêt à accueillir la volonté de Dieu.

Évangile (Lc 2, 41-51)

Or ses parents se rendaient chaque année à Jérusalem pour la fête de la Pâque. Quand il eut atteint sa douzième année, ils y montèrent, selon la coutume de cette fête.

Lorsqu'ils s'en retournèrent, les jours de la fête étant passés, l'Enfant Jésus resta dans la ville sans que ses parents s'en soient aperçus. Pensant qu'il était dans la caravane, ils marchèrent tout un jour, puis ils le cherchèrent parmi leurs parents et connaissances. Ne l'ayant point trouvé, ils retournèrent à Jérusalem en le cherchant. Au bout de trois jours, ils le trouvèrent dans le Temple, assis au milieu des docteurs, les écoutant et les interrogeant. Et tous ceux qui l'entendaient étaient stupéfaits de son intelligence et de ses réponses. En le voyant, ils furent étonnés, et sa mère lui dit : « Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Voici que ton père et moi, nous

te cherchions tout angoissés. » Et il leur répondit : « Pourquoi me cherchez-vous ? Ne saviez-vous pas que je dois être aux choses de mon Père ? » Mais ils ne comprirent pas la parole qu'il leur disait. Alors il descendit avec eux et vint à Nazareth, et il leur était soumis. Et sa mère conservait avec soin toutes ces choses dans son cœur.

Commentaire

Aujourd'hui, nous célébrons dans l'Église la fête du Cœur Immaculé de Marie. Les Cœurs de Jésus et de Marie sont merveilleusement unis dès le moment de l'Incarnation. L'Église nous enseigne que le chemin le plus sûr pour aller à Jésus passe par Marie. Le pape Pie XII a établi cette fête pour toute l'Église le 4 mai 1944. Par l'intercession de Marie,

nous obtenons la paix entre les nations, la liberté pour l'Église, la conversion des pécheurs, l'amour de la pureté et la pratique des vertus.

Dans l'Évangile d'aujourd'hui, la Sainte Famille se rend au Temple de Jérusalem. Ils le font par dévotion. La loi de Moïse obligeait les hommes israélites à se présenter devant le Seigneur trois fois par an : lors de la Pâque, à la Pentecôte et à la fête des Tabernacles. Ce devoir ne s'appliquait pas aux femmes ni aux enfants de moins de 13 ans. De plus, à l'époque de Jésus, il était d'usage que seuls ceux qui vivaient à moins d'une journée de voyage effectuent ce pèlerinage, qui, en outre, était généralement limité à la fête de la Pâque. Comme Nazareth se trouvait à plusieurs jours de voyage de Jérusalem, Joseph n'était pas non plus strictement lié par ce précepte. Néanmoins, lui et Marie se rendaient

chaque année à Jérusalem pour la fête de la Pâque (Lc 2,41).

Sur le chemin du retour, les hommes et les femmes voyageaient séparément. Les enfants pouvaient aller avec l'un ou l'autre groupe. Marie et Joseph se sont rendu compte que Jésus n'était pas là et, angoissés, ils l'ont cherché parmi leurs parents et leurs connaissances (Lc 2, 44). En hâte, peut-être la nuit même, ils sont retournés à sa recherche à Jérusalem. Le troisième jour de leur recherche, ils le trouvèrent dans le Temple. Ils le trouvèrent assis au milieu des docteurs, les écoutant et leur posant des questions. Et tous ceux qui l'entendaient étaient stupéfaits de sa sagesse et de ses réponses (Lc 2, 46-47).

La Vierge et son Époux furent également stupéfaits en le voyant (Lc 2, 48). Mais leur étonnement n'était pas dû à la sagesse de ses réponses,

mais au fait que c'était la première fois qu'une telle chose se produisait : Jésus, le fils le plus obéissant, était resté à Jérusalem sans le leur dire.

« Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Voici que ton père et moi, nous te cherchions tout angoissés. » Et il leur dit : « Pourquoi me cherchiez-vous ? Ne saviez-vous pas que je dois être aux choses de mon Père ? » Mais ils ne comprirent pas la parole qu'il leur disait. (Lc 2, 48-50).

Ils ne comprirent pas la réponse qu'il leur donna (Lc 2, 50). Marie et Joseph ne comprennent pas. Jésus veut révéler les aspects mystérieux de son intimité avec le Père. Marie en a le pressentiment, mais sans savoir faire le lien avec l'épreuve qu'elle traverse. La réponse de Marie est admirable. Au fond de son âme, elle gardait soigneusement toutes ces choses dans son cœur (Lc 2, 51).

En recevant cette réponse, sans la comprendre, Marie et Joseph ont accepté les plans de Dieu en toute humilité et docilité. C'est une leçon pour tous les chrétiens, qui nous invite à accepter avec amour les manifestations de la Providence divine, même si parfois nous ne les comprenons pas. Le cœur de Marie est totalement uni au cœur de Jésus. Elle ne comprend pas, mais elle fait confiance car elle sait que les plans de Dieu sont plus grands que les plans des hommes. Demandons à Marie d'avoir un cœur comme le sien, toujours prêt à accueillir la volonté de Dieu.

Cœur Immaculé de Marie, priez pour nous !

levangile-de-samedi-le-coeur-immacule-
de-marie/ (22/01/2026)